
Протокол  

итогового собрания жителей дома № 17«б» по ул. Камбарской города 

Ижевска об участии в Проекте по поддержке местных инициатив  в 2021 году 

(ППМИ – 2021) 

 

Место проведения:  МБОУ СОШ № 74 

Дата проведения: 27.11.2020г. 

Время проведения: 19.00 час. 

Количество зарегистрированных в доме жителей: 76 

Присутствующие жители: 21 человек. 

Приглашенные: Фальков Владимир Ильич, заместитель Главы Администрации 

Первомайского района города Ижевска по социальным и организационным 

вопросам, Онищенко Надежда Эмильевна, депутат Государственного Совета  

Удмуртской Республики, директор МАОУ СОШ № 74, редактор отдела 

профессионльного образования журнала  "Вордскем Кыл" Клементьев Андрей 

Александрович. 

Собрание открывает председатель Женского совета дома № 17«б» по ул. 

Камбарской Исаева Ольга Геннадьевна. 

Ход собрания:   

Слово берет председатель Женского совета дома 17бпо ул. Камбарская. 

Уважаемые жители дома. Вначале итогового собранияоб участии в Проекте по 

поддержке местных инициатив  в 2021 году нам необходимо выбрать 

председателя и секретаря. Какие будут предложения? Поступили предложения 

Председателем избрать Исаеву О.Г., секретарем Фарбаеву Е.Н. Предложение 

ставится на голосование. 

Голосовали: «За» – 21; «Против» – нет; «Воздержались» – нет.   

Решение принимается единогласно.  

Председатель:Сегодня на нашем собрании присутствуют 21 человек, часть 

жителей дома арендуют квартиры и не являются собственниками, многие жители 

дома находятся на смене по графику работы, но присутствовали на 

предварительных мероприятиях и в опросных листах выразили свое мнение. 

Квота 10% участия в собрании есть, поэтому предлагаю собрание начать. 

Предложение ставится на голосование. 

Голосовали: «За» – 21; «Против» – нет; «Воздержались» – нет.  

 Решение принимается единогласно.  

На повестку дня ставятся следующие вопросы:  

1. Информация о реализации проектов развития общественной инфраструктуры, 

основанных на местных инициативах (ППМИ) и участии в ней. Принятие 

решения об участии в конкурсе. 

2. Формулировка темы Проекта для участия в конкурсном отборе проектов 

развития общественной инфраструктуры, основанном на местных инициативах. 



3. Определение вклада населения и спонсоров для софинансирования в денежной 

и неденежной форме.  

4.Выбор инициативной группы для организации работ в рамках ППМИ. 

5. Решение об использовании средств в случае экономии. 

Повестка ставится на голосование 

Голосовали: «За» – 21; «Против» – нет; «Воздержались» – нет.   

Решение принимается единогласно.  

Председатель: Инициативная группа нашего дома предлагает жителям принять 

участие в Проекте по поддержке местных инициатив. ППМИ предусматривает 

выделение на конкурсной основе субсидий из республиканского бюджета на 

реализацию проектов, направленных на благоустройство.. При этом, отбор и 

реализация проектов осуществляется при активном участии населения. То есть, 

жители самостоятельно определяют наиболее приоритетную проблему, по 

которой будет работать данный проект. Какие проекты можно делать? Проекты, 

направленные на решение вопросов местного значения и содержащие 

мероприятия по развитию следующих типов объектов общественной 

инфраструктуры: объекты жилищно-коммунального хозяйства, в том числе 

объекты электро-, тепло-, газо- и водоснабжения, водоотведения, снабжения 

населения топливом, объекты благоустройства (включая освещение улиц), 

объекты сбора (в том числе раздельного) твердых коммунальных (бытовых) 

отходов и мусора; автомобильные дороги местного значения и сооружения на 

них; объекты для обеспечения первичных мер пожарной безопасности; объекты 

для обеспечения жителей услугами торговли, общественного питания и бытового 

обслуживания; игровые площадки; учреждения библиотечного обслуживания 

населения; учреждения культуры; учреждения образования; объекты культурного 

наследия; объекты физической культуры и массового спорта; места массового 

отдыха населения; места захоронения; другие объекты общественной 

инфраструктуры, находящиеся в собственности соответствующих 

муниципальных образований. 

Хочу предоставить слово Фалькову Владимиру Ильичу, заместителю Главы 

Администрации Первомайского района города Ижевска по социальным и 

организационным вопросам. 

Фальков В.И.: 

Инициативное бюджетирование — это один из инструментов вовлечения граждан 

в местное самоуправление и управление бюджетом территорий. 

Начиная с 2015 года данный проект запущен в 51 субъекте Российской 

Федерации. Инициативное бюджетирование направлено на вовлечение граждан в 

управление своими территориями. 

Это механизм, позволяющий оперативно выявлять и решать наиболее острые (по 

мнению самих жителей) социальные проблемы местного уровня. 



Жители города Ижевска путѐм открытого обсуждения и голосования на местных 

собраниях сами выбирают наиболее острую проблему для своего населѐнного 

пункта. Далее проекты и вся подготовленная документация направляются на 

конкурс, конкурсная комиссия выбирает победителей, после чего выделяются 

денежные средства. 

В фокусе проблем — местная инфраструктура: благоустройство территорий, 

ремонт дорог, организация освещения, водоснабжения, спортивные площадки и 

т.д. 

Основные задачи инициативного бюджетирования: участие граждан в 

общественной жизни муниципального образования, генерирование идей, учѐт 

мнения граждан в решении проблем муниципального образования. 

Представители  муниципалитета становятся основными организаторами процесса 

инициативного бюджетирования. Орган местной власти: 

-принимает решение об участии в программе инициативного бюджетирования;  

информирует жителей о своем решении, предстоящих собраниях и сходах, 

определяет площадку для общего обсуждения;  

-проводит первичный отбор инициатив в ходе консультаций и опросов 

общественного мнения;  

-участвует в обсуждении проектов, предоставляет жителям необходимую для 

принятия решения информацию;  

-готовит проект и заявку для конкурсного отбора совместно с представителями 

инициативных групп;  

-оказывает инициативной группе содействие в организации софинансирования со 

стороны местного бизнеса и жителей;  

-аккумулирует все средства для реализации проекта: субсидию из бюджета 

региона, средства граждан и бизнеса, пожертвования из других источников;  

-объявляет и проводит конкурсы по отбору подрядчика;  

контролирует ход работ;  

-организует повторный конкурс, если подрядчик не выполнил свои обязательства;  

-производит приемку работ подрядчика совместно с местными жителями;  

организует торжественное открытие объекта. 

Председатель: 

Спасибо, Владимир Ильич. Слово предоставляется Онищенко Надежде 

Эмильевне,депутату Государственного Совета  Удмуртской Республики. 

Онищенко Н.Э.: 

Добрый день, уважаемые жители! 

На основании Постановления правительства УР № 196 от 21 мая 2019 года в 

целях содействия решению вопросов местного значения, вовлечения населения в 

процессы местного самоуправления, внедрения и развития механизмов 

инициативного бюджетирования, начиная с 2019 года, осуществляется 

конкурсный отбор проектов развития общественной инфраструктуры, 



основанных на местных инициативах. Глава Удмуртии Александр Бречалов 

призывает инициативные группы граждан принимать активное участие в 

ежегодном конкурсе проектов. 

Впервые организатором конкурса выступает исследовательский финансовый 

институт Министерства финансов Российской Федерации. Владимир Назаров 

прокомментировал итоги конкурса: «Никто не может лучше самих жителей знать, 

с чем они сталкиваются и что они хотят видеть по дороге к дому или из окна 

квартиры. Инициативное бюджетирование позволяет им самостоятельно, без 

посредников решать, где и какая должна быть спортивная площадка, какие 

деревья посадить и из какого материала сделать тротуары, чем кормить детей в 

детских садах и школах». По результатам IV Всероссийского конкурса проектов 

инициативного бюджетирования, в котором приняли участие 35 регионов с 581 

проектами.Конкурс проводился в трех номинациях: «Общественное 

партнерство»; «Общественное участие»; «Самый оригинальный проект».В 

номинации «Общественное партнерство» проект «ремонт в доме детского 

творчества МБОУ ДО «Дома детского творчества Первомайского района» города 

Ижевска стал финалистом. В ходе реализации проекта отремонтировали системы 

отопления и электроснабжения, помещения и учебные кабинеты, заменили полы 

и светильники, выровняли и покрасили стены, уложили линолеум в спортивном и 

хореографическом залах, закупили новую учебную мебель и технику. Отрадно, 

что первый же год внедрения инициативного бюджетирования в Удмуртской 

Республике принес участникам проекта не только бесценный опыт, но и победу и 

признание. 

    По результатам конкурсного отбора «Наша инициатива-2020» в УР все 244 

проекта, заявленных к участию в конкурсном отборе, попали в рейтинг 

победителей. В 2020 году по этой программе построят плац для строевой 

подготовки в Школе кадетского движения Ижевска, а в школе № 5 появится 

оргтехника для организации учебно-воспитательного процесса. 

В школах № 78, № 80 и детском саду № 171 отремонтируют бассейны, в школах 

№ 49, № 50, № 88 и военно-патриотическом центре «Школа юных летчиков» 

построят спортивные площадки. 

    В конкурсе победят те населенные пункты, которые наилучшим образом 

обеспечат выполнение основных условий: 1) Участие населения в подготовке и 

реализации проекта. 2) Привлечение денежных средств для софинансирования 

проекта со стороны населения, местного бюджета и спонсоров. 

Софинансирование важно потому, что его наличие показывает реальную 

заинтересованность участников в реализации проекта и делает их ответственными 

за его результаты. Необходимо понять, что деньги начинаете собирать только 

после победы в конкурсе, а сбор средств от населения, подготовка конкурсной 

документации, мониторинг и информирование о ходе выполнения работ являются 



задачами инициативной группы. Нужно понимать, что именно Вы решаете, 

принимать участие в конкурсе или нет, если согласитесь принять участие, то 

необходимо определить уровень софинансирования. Если пройдя конкурсный 

отбор и только после того, как Вас объявят победителем,  Вы начинаете собирать 

деньги. У кого есть вопросы?  

Князева Е.Н.: 

Кто будет осуществлять контроль за денежными средствами? 

Онищенко Н.Э.: 

Вы сами, а конкретнее, инициативная группа, которую сегодня  Вам предстоит 

выбрать, непосредственно будет собирать их и следить за ходом всей работы.  

Председатель: Спасибо, Надежда Эмильевна. На самом деле, конкурс 

предоставляет возможность решить проблемы, на которые в бюджете, к 

сожалению, не хватает денежных средств, поэтому с каждым годом все больше 

желающих участвовать в нем. Не каждый раз можно безвозмездно получить 

деньги от государства. Я предлагаю Вам тоже не оставаться в стороне и принять 

активное участие вконкурсом отборе. Если у населения больше нет вопросов, то 

предлагаю вопрос об участии в Проекте поддержки местных инициатив поставить 

на голосование. Кто за то, чтобы участвовать в данном конкурсе? 

Голосовали: «За» – 21; «Против» – нет; «Воздержались» – нет.  

 Решение принимается единогласно.  

Итак, решение по 1 вопросу:  

Принять к сведению информацию о ППМИ, посчитать целесообразным участие в 

ней жителей.  

Председатель: 

На предварительном собрании мы определили приоритетный проект. Это 

«Обустройство тренажерного зала». Сегодня мы проголосуем за или против темы 

проекта, затем будет подготовлена конкурсная заявка для получения субсидии из 

республиканского бюджета на его реализацию. Почему планируется проект на 

базе школы № 74, да потому что все дети нашего дома посещают именно эту 

школу. Говоря о проекте «Обустройство тренажерного зала», стоит сказать о том, 

что школа перезагружена и недостаточно места для занятий спортом, также в 

школе планируется реализация проекта «ГТО всей семьей», начало которому уже 

положено: проведен Форум ГТО для детей «Я выбираю здоровье». 7 детей из 

нашего дома стали участниками данного Форума. Вначале собрания вы видели 

видеоряд с данного мероприятия. 

Результаты Форума были видимыми и бесспорно положительными:  

- 100% детей отметили самой интересной встречей–встречу с 

представителями регионального оператора ВФСК ГТО, со спортсменами и 

знакомство с другими участниками Форума. Дети подружились со сверстниками, 

расширяя коммуникативный опыт, познакомились с титулованными 

спортсменами, получив от них ценные рекомендации. 



- 66,66% детей поставили своими главными задачами на год занятие 

спортом, подготовку к выполнению норм ГТО, приобщению к ЗОЖ. 

Логично, что если мы поможем и вложим свой вклад в это нужное и 

полезное дело, то будет тренажерный зал в школе, в котором под руководством и 

с консультациями специалиста дети и родители смогут заниматься подготовкой к 

выполнению норм ГТО. Кстати, надо отметить, что  на основании рейтинга ГТО 

РФ можно сделать вывод о том, что Удмуртская Республика «сдает» свои 

позиции и перемещается к низу рейтинговой таблицы, поэтому актуальность 

данного проекта налицо. Почему бы нам действительно не помочь в реализации 

столь значимого проекта не только для поднятия статуса и рейтинга республики, 

но и для воспитания, развития и сохранения здоровья наших детей и семей. 

Уважаемые жители, теперь, когда вы решили участвовать в Программе, я должна 

спросить у Вас, есть ли все-таки еще другие предложения по теме конкурсной 

заявки? Предложений нет, поэтому ставлю вопрос на голосование. Кто за то, 

чтобы темой нашего проекта стала  «Обустройство тренажерного зала»? 

Голосовали: «За» – 21; «Против» – нет; «Воздержались» – нет.   

Решение принимается единогласно.  

Решение по 2 вопросу:  

Тема Проекта для участия в конкурсном отборе проектов развития общественной 

инфраструктуры, основанном на местных инициативах «Обустройство 

тренажерного зала».  

Председатель: 

Теперь на повестку выносится третий вопрос: определение вклада населения, 

спонсоров для софинансированияв денежной и неденежной форме.  

По предварительной смете на  ремонт помещения под тренажерный зал один 

миллион рублей. Минимальный процент софинансирования со стороны населения 

составляет от 3 до 15%. Нам необходимо определиться с уровнем 

софинансирования в процентном соотношении.  

Морозов В.Н.: 

Предлагаю 15%, т.е. максимальный процент, тогда с каждого совершеннолетнего 

жителя нашего дома остается собрать примерно по 1500 руб. 

Председатель: Я думаю, вполне дельное предложение, так как мы сможем 

набрать максимальный балл по этому пункту.  Предложение ставится на 

голосование. 

Голосовали: «За» – 21; «Против» – нет; «Воздержались» – нет.   

Решение принимается единогласно.  

Учитывая, что сметная стоимость проекта составляет 1 000 000 руб. планируем 

вложения в качестве софинансирования проекта: 

- с жителей дома сумму в размере 150 000 руб., что составляет 15% от сметной 

стоимости, 



- со спонсоров сумму в размере 150 000 руб., что составляет 15% от сметной 

стоимости. 

В качестве неденежного вклада на основании проведенного опроса жители 

предложили помощь в качестве физической силы, покраске, транспортых услуг и 

др. 

Предложение ставится на голосование.  

Голосовали: «За» – 21; «Против» – нет; «Воздержались» – нет.   

Решение принимается единогласно.  

       Решение по 3 вопросу: 

1. При общей смете проекта 1 000 000 руб., определить вклад жителей дома в 

размере 150 000 руб. или 15% от необходимой суммы.  

2. Принять к сведению, что спонсорская помощь составит 150 000 руб. или 15% 

от необходимой суммы. 

3. Инициативной группе, совместно с администрацией МАОУ СОШ № 74 

определить в ходе подготовки заявки проекта на конкурс виды и объем соучастия 

жителей дома и спонсоров в неденежной форме.  

Председатель: 

На повестке 4 вопрос – выбор инициативной группы. Поступили следующие 

кандидатуры.  

1. Исаева Ольга Геннадьевна – председатель комиссии  

2. Морозов Владимир Николаевич 

3. Фарбаева Екатерина Николаевна 

4. Швейкин Никита Вячеславович 

5. Князева Елена Николаевна.  

Предложение ставится на голосование.  

Голосовали: «За» – 21; «Против» – нет; «Воздержались» – нет.   

Решение принимается единогласно.  

Решение по 4 вопросу: 

 Избрать в состав инициативной группы следующих представителей дома: 

1. Исаева Ольга Геннадьевна – председатель комиссии  

2. Морозов Владимир Николаевич 

3. Фарбаева Екатерина Николаевна  

4. Швейкин Никита Вячеславович.  

5. Князева Елена Николаевна.  

Председатель: 

 На повестке дня остается 5 вопрос. Если мы выиграем, после проведения торгов 

и останутся деньги, на какие цели мы их направим? Бюджетные деньги 

возвращаются прямо пропорционально. Нам необходимо решить, на какие цели 

будут использованы оставшиеся средства от населения и спонсоров.  

 

 



  

 


